
Procès-verbal 
de la première réunion ordinaire 

du conseil d’établissement 2022-2023 
de l’École secondaire de l’Escale 

PROVINCE DE QUÉBEC  

ÉCOLE SECONDAIRE DE L’ESCALE  

 

 

Lundi 26 septembre 2022 

 

Procès-verbal de la 1re réunion ordinaire du conseil d’établissement de l’école 

secondaire de l’Escale, tenue lundi 26 septembre à 18 h 30 au local 1037. 

 

PRÉSENCES 

Chartier, Annabelle   Représentante des élèves (substituts) 

Darveau, Sébastien   Représentant des parents (substituts) 

Gagnon, Amélie   Représentante des professionnels 

Gendron, Yanick   Représentant des enseignants 

Ghantous, Karim   Représentant des enseignants 

Grenier-Blanchet, Marie-Neige Représentante des élèves 

Morin, Karine    Représentant des parents 

Pinard, Karine    Représentante du soutien 

Roy, Elisa    Représentante des parents 

Vaillancourt, Annie   Représentante des parents 

 

ABSENCES 

Roy, Geneviève   Représentante des parents 
St-Onge, Dafney   Représentante des élèves 
 

PARTICIPAIENT ÉGALEMENT 

Guillot, Daniel   Directeur 

 

 

1) MOT DE BIENVENUE DE LA DIRECTION 

Après avoir constaté le quorum, Daniel Guillot, souhaite la bienvenue aux 

membres du conseil d’établissement et ouvre la séance à18 h 30. 

 

Un tour de table est effectué pour la présentation des membres. 

 

 

2022-09-1641 2) LECTURE ET ADOPTION DE L’ORDRE DU JOUR 

Il est proposé par Karine Morin et résolu : 

D’ADOPTER l’ordre du jour TEL QUEL 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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2022-09-1642 3) LECTURE ET ADOPTION DU PROCÈS-VERBAL DE LA RÉUNION 

 DU 13 JUIN 2022 

Il est proposé par Elisa Roy et résolu : 

D’ADOPTER le procès-verbal de la réunion du 13 juin 2022 tel que rédigé 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

4) SUIVIS AU PROCÈS-VERBAL DU 13 JUIN 2022 

Daniel Guillot fait le suivi au procès-verbal du 13 juin 2022. 

 

 

5) INTERVENTIONS DU PUBLIC 

Il n’y a aucun public présent. 

 

 

2022-09-1643 6) PRÉSIDENCE ET VICE-PRÉSIDENCE 

Il est proposé par Karine Morin et résolu : 

DE NOMMER Elisa Roy au poste de présidente pour l’année 2022-2023. 

Elisa Roy accepte. 

 

 Il est proposé par Yanick Gendron et résolu : 

DE NOMMER Geneviève Roy au poste de vice-président pour l’année 2022-

2023. 

Geneviève Roy accepte. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ  

 

 

2022-09-1644 7) SECRÉTAIRE 

Il est proposé par Karine Pinard et résolu : 

DE NOMMER Amélie Gagnon au poste de secrétaire pour l’année 2022-2023. 

Amélie Gagnon accepte. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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2022-09-1645 8) REPRÉSENTANTS DE LA COMMUNAUTÉ 

Karine Larrivée a manifesté son intérêt de siéger encore cette année au conseil 

d’établissement. 

 

Il est proposé par Élisa Roy et résolu 

D’ACCEPTER Karine Larrivée en tant que représentante de la communauté pour 

l’année 2022-2023. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

9) FORMATION DES MEMBRES PARENTS AU CÉ 

Il s’agit d’une formation obligatoire pour les membres des conseils 

d'établissement. Cette formation s’adresse à tous les membres des conseils 

d’établissement ainsi qu’aux directions d’établissement. Elle vise à les soutenir 

dans l’exercice de leurs fonctions et pouvoirs prévus dans la Loi sur l’instruction 

publique. 

Composée de capsules, d’un cahier et de fiches thématiques, cette formation est 

accessible en tout temps, en fonction des sujets traités pendant l'année scolaire.  

Tout le contenu de la formation est disponible sur Internet. Les membres 

doivent d’abord écouter les 7 premières capsules et lire le cahier du membre. 

Les capsules complémentaires et les fiches thématiques doivent être lues 

et utilisées en fonction des décisions prises au conseil. 

 

2022-09-1646 10) RÈGLES DE RÉGIE INTERNE DU CONSEIL D’ÉTABLISSEMENT 

La direction consulte les membres pour savoir de quelle façon ils préfèrent 

recevoir les documents. Tous les membres sont d’accord à recevoir les 

documents par courriel. 

 

Des précisions sont données sur le contenu du document et aucune modification 

n’y est apportée. 

 

Il est proposé par Annie Vaillancourt et résolu : 

D’ADOPTER les règles de régie interne du conseil d’établissement 2022-2023 

telles quel. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 
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2022-09-1647 11) CALENDRIER ANNUEL DES RENCONTRES 

Voici les dates proposées pour les rencontres de l’année scolaire 2022-2023 : 

Des lundis et mardis en alternances : 

25 octobre, et 5 décembre 2022 

17 janvier, 20 février, 27 mars, 9 mai et 5 juin 2023 

 

Il est proposé par Karine Morin et résolu : 

D’ADOPTER les dates des rencontres 2022-2023 telles que proposées. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

2022-09-1648 12) RECONNAISSANCE DES ANCIENS MEMBRES DU CONSEIL 

D’ÉTABLISSEMENT 

La direction propose d’envoyer une lettre de remerciement aux membres sortants 

afin de leur témoigner la reconnaissance du conseil pour leur participation et leur 

coopération tout au long de leur mandat. 

• Stéphane Langlois, parent 

• Valérie Breault, parent 

• Clémences Vallières-Langlois, élève 

• Hélène Dorval, soutien 

• Sylvain Bélanger, enseignant 

 

Il est proposé par Karine Morin et résolu : 

D’ACCEPTER d’envoyer une lettre de remerciement à tous les membres 

sortants. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

13) DÉNONCIATION D’INTÉRÊTS 

 La direction explique aux membres concernés pourquoi il faut remplir et signer 

le formulaire. 

 

 

 14) SORTIES ET ACTIVITÉS ÉDUCATIVES / APPROBATION 

 Voici les demandes faites par les enseignants : 
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2022-09-1649  Bloc A – Sorties faites en dehors des heures de classe  

• 28, 29 septembre Astrolab (groupe concentration science 

• 26 octobre CEGEP Sherbrooke (5e sec.) contribution de 10 $ / élève 

• 22, 23 septembre Mont Sutton (Santé globale 3) 

• 16, 17 février Camp Beauséjour (Santé globale 3) 

• 4, 5 mai Défi 24 h de vélo Leucan 

• 13 octobre Salon du livre Sherbrooke pour tous, gratuit 

• 5 au 8 mai Voyage à New York (2e cycle) 

• 4 novembre Musé de la civilisation Univers social (1re sec.), gratuit 

• 5 octobre Visite du Parlement (conseil des élèves) 

 

Il est proposé par Marie-Neige Grenier-Blanchet et résolu : 

D’ADOPTER les demandes de sorties éducatives du Bloc A telles que 

présentées. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

2022-09-1650 Bloc B – Sorties faites durant les heures de classe 

• Fin septembre, début octobre Englobe Mine Jeffrey (STE – ST) 

• Novembre ou décembre Quartier Industriel (STE) 

• Année 22-23 P15 Visite de différents CFP et entreprises 

• Année 22-23 Santé globale 1 Sorties tout au long de l’année 

• 18 avril Mon avenir ma région (2e cycle) 

• Année 22-23 Santé globale 2 : 10 sorties 

 

Il est proposé par Amélie Gagnon et résolu : 

D’ADOPTER les demandes de sorties éducatives du Bloc B telles que 

présentées. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

2022-09-1651 15) ACTIVITÉS DE FINANCEMENT JDM 

Campagnes de financement Jeunes du monde présentées par Esther Laroche. 

• Quille-o-thon 

• Pâtés maison faits par la Coop 

• Bûches de Noël et bouchées assorties faites pas Pâtisserie Duquette 

• Coffret fromage de l'Abbaye St-Benoit 

• Campagne Pommes et Érable de la Pommalbonne et de D&G Compton 



Procès-verbal 
de la première réunion ordinaire 

du conseil d’établissement 2022-2023 
de l’École l’Escale 

6 
PV1 – PREMIÈRE RÉUNION 

• Bonbonnières de bonbons 

• Chocolat (campagne de l'école) 

• Cartes à gratter 

• Lave-auto (à déterminer) 

• Marché de Noël de l'école 

 

Il est proposé par Elisa Roy et résolu : 

D’ACCEPTER la demande de financement telle que présentée. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

2022-09-1652 16) ACTIVITÉS MARCHÉ DE NOËL 

Présentation du projet du service de réadaptation scolaire (SRS) coordonné par 

Sébastien Lefebvre et Maxime Labranche. 

 

 Le marché de Noël aura lieu le 10 décembre au gymnase de l’école.  

 

Il est proposé par Karine Morin et résolu : 

 D’ACCEPTER l’activité telle que présentée. 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

2022-09-1653 17) COMPTE-ÉLÈVE 

Daniel Guillot explique que le résiduel des comptes élèves dépassant 500 $ est 

séparé également entre la fondation de l’Escale, le conseil des élèves et des 

tirages entre les élèves ayant un compte-élève. 

 

Pour les tirages, un numéro est associé aux élèves possédant un compte élève et 

une application de tirage est utilisée afin que tout se fasse automatiquement. 

 

Il est proposé par Karine Pinard et résolu : 

 D’ACCEPTER la répartition telle que présentée. 

  

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

2022-09-1654 18) Mesure 15232 

Daniel Guillot explique que la Mesure vise à améliorer l’accessibilité aux 

programmes et projets particuliers en diminuant les frais d’accès à ces projets. 
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Il est proposé par Karim Ghantous et résolu : 

 D’ACCEPTER l’activité telle que présentée. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

19) Flip design 

La direction rapporte l’insatisfaction et les critiques quant au délai de livraison 

jugé déraisonnable, les erreurs dans les commandes et la baisse de qualité dans 

les vêtements.  

 

Le point positif est que l’entreprise permet de faire des ajouts annuels et des 

projets de chandail classe. 

 

Le conseil des élèves procédera au vote d’aller en soumission ou non. 

 

 

20) INFORMATIONS 

Mot de la présidente  

Se dit heureuse d’être élue à la présidence 

 

Personnel enseignant 

Les projets vont bien. La COVID semble terminée ce qui amène le retour aux 

anciennes habitudes et fait place aux projets. 

 

Les gens sont plus vivants, plusieurs nouveaux enseignants initient des projets. 

  

Personnel professionnel 

Amélie Gagnon informe les membres de l’arrivée d’une 2e professionnelle, 

Élizabeth Bazinet, travailleuse sociale. Le déploiement de l’intervention positive 

se fait tel que prévu : deux présentations sur le sujet ont eu lieu jusqu’à 

maintenant (à tout le personnel).  

 

L’entrée progressive du 1er cycle a permis de diminuer la charge de stress chez 

les élèves ce qui a eu pour effet une acclimatation plus rapide dès les premiers 

jours d’école. 

  

Personnel de soutien 

La rencontre pour faire le post mortem de la rentrée administrative fut 

constructive : certains correctifs ont été soulevés pour l’an prochain. 
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Élèves 

Le conseil des élèves a vu ses cotisations diminuer dû au paiement en ligne ce 

qui aura un impact sur les activités durant l’année. 

Les élèves font part des activités à venir pour la journée de l’Halloween et 

confirme que la journée Every child matters sera soulignée par le port d’un 

chandail orange. 

Elles font part du projet pilote parrainé par le député André Bachand qui a pour 

but de soutenir la motivation scolaire.      

Le représentant de Chocolat Lamontagne viendra présenter son offre de 

campagne de financement au conseil des élèves sous peu. 

 

Représentante de la communauté 

 Absente pour la 1re réunion 

  

Direction 

La direction note un sentiment de synergie et de collaboration au sein de l’équipe 

école. 

Il mentionne également que 90 personnes ont assisté au souper spectacle de la 

Fondation du 24 septembre dernier et que ce fut une belle soirée. Aussi, on attend 

entre 150 et 200 personnes le 10 décembre prochain lors de la soirée pour les 

PME. 

Les entreprises et la communauté soutiennent la Fondation et l’équipe école 

apprécie. 

« Chantier pédagogique » pour les élèves de secondaire 1 en français lecture qui 

permettra de faire un dépistage et d’identifier rapidement les plus vulnérables. 

Une conseillère pédagogique est avec nous cette année à raison de 2 jours 

semaine pour soutenir le développement pédagogique. 

Un comité d’insertion professionnel sera en place cette année avec deux mentors 

pour accompagner les nouveaux enseignants. 

 

  

19) VARIA 

Les présentations sur l’intervention positive en début d’année ont été appréciées 

et ont permis de remettre en contact l’équipe école avec l’aspect relationnel dans 

les interventions  

 

 

PROCHAINE ASSEMBLÉE : 25 octobre 2022 
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2022-09-1655 20) LEVÉE DE L'ASSEMBLÉE 

Tous les sujets à l’ordre du jour ayant été traités, il est proposé par Yanick 

Gendron et résolu : 

 

QUE la séance soit levée à 21 h 20. 

 

 

➢ ADOPTÉ À L'UNANIMITÉ 

 

 

 

 

_______________________________ _______________________________ 

La présidente La direction 

Elisa Roy Daniel Guillot 


